

## Plan para instalar planta de alumina en Moín: una entrega más de los recursos naturales del país

Una propuesta para instalar una empresa procesadora de alumina en Moín es discutida por la Corporación Costarricense de Desarrollo (CODESA) y detrás de ella se esconde una entrega más de nuestros recursos naturales.

La propuesta de la empresa Martín Makietta plantea la compra de energía hidroeléctrica a un precio que no debe variar en los 15 años siguientes, no se señala el precio al cual será adquirida, pero es de suponer que no se ubicará por encima del actual precio a la industria. La razón para tal cláusula es obvia, el 25 por ciento de los costos de transformación de la alumina son gastos de electricidad así la empresa no escogió Costa Rica sólo por su po-

tencial hidroeléctrico, sino además por la posibilidad de adquirir dicho recurso a un precio bajísimo.

Para suministrar la energía necesaria, según Richard Beck y Adrián Hidalgo, funcionarios de CODESA, es necesaria la construcción de una presa hidroeléctrica en Boruca, cuyo costo está previsto en \$800 millones y la instalación de una conexión alámbrica desde Boruca a través de la Cordillera de Talamanca hasta Moín, cuyo costo aún no ha sido anunciado, y todo lo anterior no toma en cuenta los costos que dicha instalación implica en términos de desequilibrios ecológicos y económicos-sociales.

Por lo demás, la economía costarricense pondrá a disposición de la transnacional, las instalaciones del parque industrial de Moín, proyecto asesorado por Martín Karbenger, después de Milton Fredman el más importante representante de la Escuela Económica de Chicago, responsable intelectual de la actual situación económica chilena.

No es de extrañar entonces, que altos personeros del actual gobierno consideren el modelo chileno como ejemplar: la entrega de los recursos naturales nacionales al capital transnacional es parte de ese modelo.

Precisamente el 9 de junio, Beck e Hidalgo anuncian proyectos que "transformarán al país". Posiblemente serán proyectos, que como el de la alumina, solo favorecerán las compañías transnacionales.

## CAMPESINA



Los campesinos de Tenorio, frecuentemente se reúnen para discutir los problemas que tienen como consecuencia de la falta de tierra. Lo mismo que para analizar como se defienden del terrateniente Jenkins.

## Diputado Jenkins pretende robar tierra a campesinos

El grupo de campesinos precaristas ubicado en las faldas del volcán Tenorio, cerca del Río Naranjo de Bagaces, demostró al Agente Fiscal de Cañas, como el terrateniente y diputado Alvaro Jenkins quiere agrandar sus haciendas apoderándose de las parcelas que les pertenecen a ellos desde hace ya seis años.

Alvaro Jenkins, quien en las últimas semanas ha destruido cultivos y ranchos de los campesinos, con el fin de apoderarse de las tierras de estos, acusa a los campesinos de usurpación de tierras de su hacienda y de impedir las labores que ahí se realizan.

Sobre las acusaciones de Jenkins, varios campesinos dijeron que "El Trabajador" que a ellos nunca nadie les ha podido probar que son usurpadores de tierras de Jenkins. "Cinco veces nos han llevado a juicio por esa acusación y siempre el juicio se suspende por que no hay pruebas", dijeron.

Por otra parte, añadieron que ellos nunca han impedido los trabajos de la Hacienda Montezuma: "Cuando el terrateniente Jenkins habla de eso lo que quiere decir es que nosotros no permitimos que sus tractores continúen destruyendo nuestros cultivos y nues-

tras casas" dijeron. Esto lo pudo ver bien claro el Agente Fiscal y la Juez de Instrucción de Cañas a quienes los campesinos solicitaron que realizaran una inspección ocular, la que efectivamente se hizo.

"Al decirle a estos señores que vinieran, dijo un precarista, era para demostrarles lo injusta que fue que nos metieran otra vez a la cárcel en estos días y que realmente quien debería estar preso es Alvaro Jenkins". "Y como nosotros estamos en lo justo y peleamos por nuestro derecho a cultivar la tierra, que sepan también estos señores que podrán llevarnos hasta conseguir el triunfo, comentó después este compañero

Los campesinos entre los que se encuentran Isabel Alvarado, Salomón Zuriga Socorro Jiménez, Pascual Ríos y otros están en estos momentos fortaleciendo su unidad y su organización para enfrentar unidos las luchas que vienen y para atender otros problemas que los afectan a ellos y a sus familias.

"En estas tareas sabemos que contaremos con el apoyo de los compañeros Mario Sancho y Jorge Alfaro, quienes nos han asesorado y les han puesto mucha

dedicación a nuestra lucha", dijeron.

Los precaristas en su afán por fortalecer su unidad han encontrado obstáculos que han vencido y que ahora también están dispuestos a vencer. No solo han topado con el enemigo terrateniente, sino que han topado también con los falsos amigos que en definitiva le han hecho el lado al terrateniente.

Primero estuvo el sindicato de la CTC engañándolo un tiempo, ahora aparecen otros sembrando la discusión y la confusión.

Nos referimos a la acción divisionista y nefasta de miembros de la Federación Nacional Campesina (FENAC) en Cañas, quienes no solo procuran dividir sino que también le pintan castillos en el aire a los campesinos con lo que debilitan la lucha y favorecen aunque no quieran al terrateniente.

Pero los campesinos saben que solo la unidad y la lucha les dará el triunfo. Unidad de su Comité Campesino y lucha, más lucha por la tierra, pero peleándola desde la parcela, desde el monte mismo, así es como se gana, y no creyendo en la misericordia de instituciones que solo le han hecho el juego a los poderosos.

## San Carlos : campesinos luchan por su tierra

En los Angeles de la Fortuna de San Carlos, un importante número de campesinos se han organizado para adquirir tierras donde cultivar.

Para ello, hace algunos años integraron un comité, que desde ese tiempo ha venido realizando una serie de

gestiones con el ITCO para que esa institución les de tierra de una finca ubicada en el centro de los Angeles.

Los campesinos, se reunieron el pasado sábado 23 de junio con representantes del ITCO, y según dijeron los campesinos, estos

miembros de la mencionada entidad se comprometieron a hacer cumplir sus peticiones.

De tal manera, que los campesinos se encuentran hoy día en espera de las medidas que el ITCO les prometió realizar.

## SINDICAL

### COMISION SINDICAL DEL M.R.P.

## Unir y organizar a la clase obrera es una tarea de primer orden

Ante el importante arraigo en el movimiento de masas que ha venido logrando el Movimiento Revolucionario del Pueblo (M.R.P.), fundamentalmente dentro del proletariado costarricense, sus organismos de dirección se han visto en la necesidad de estructurar una Comisión Sindical (C.S.), con propósito de brindarle una mayor atención a los diferentes frentes de trabajadores.

Dirigentes del M.R.P. consideran que el ir dándole cohesión y unidad a los sectores obreros organizados es un bastión de capital importancia, en la estructuración de la estrategia de unidad de la clase obrera y demás sectores populares.

Por su parte, Fulton Arias, miembro de la Comisión Política del M.R.P. y primer responsable de la C.S. manifestó a EL TRABAJADOR, que ante la situación económica y política que atraviesa nuestro país, cuya responsabilidad recae única y exclusivamente en un sistema económico anárquico, injusto y dependiente, en donde la actual crisis ha sido enfrentada por el gobierno del Partido Unidad, mediante el impulso de una política económica antipopular, que pretende que sean los sectores populares los que carguen con las consecuencias de la crisis. Acompañada a la vez, de una campaña de calumnias contra el movimiento sindical combativo e independiente, la cual tiene como propósito asustar a los trabajadores, para que no se organicen y luchen por mejorar sus condiciones de vida, y de esta manera enfrenten esas políticas económicas antipopulares.

A pesar de esta campaña —continuó diciendo Arias— los trabajadores cada día se unen y se organizan más, notándose en estos tiempos un mayor desarrollo del movimiento popular. Fruto de esta situación, es que nuestro partido ha venido ganando fuerza dentro de estos sectores; y más concretamente dentro del proletariado agrícola, particularmente el proletariado azucarero; los empleados estatales, el campesinado, y más recientemente en los obreros del calzado, de fertilizantes, trabajadores de la fábrica de galletas Pozuelo y también en sectores del proletariado comercial.

En lo que respecta a las tareas concretas a realizar por



Miembros de la Comisión Sindical del MRP. Discuten asuntos sobre el movimiento sindical costarricense.

La lucha de los cañeros del Tempisque, fue orientada por la C.S. del MRP. En esa oportunidad, los cañeros desfilaron por las calles de San José.

la C.S., Arias comentó que entre sus tareas más importantes está la creación de sindicatos en aquellos centros de producción donde no existen. También realizar trabajo al interior de sindicatos existentes, impulsando las posiciones del M.R.P. y desarrollando una política unitaria, cuando al interior de ellos se muevan otras corrientes sindicales clasistas.

Otra tarea sería, la construcción de federaciones sindicales que permitan unificar y fortalecer los sindicatos independientes construidos bajo la orientación del MRP. Es así como, la C.S., se plantea la creación de la Unión de Trabajadores del Campo (U.T.C.), que tendría como propósito agrupar a los sindicatos obreros agrícolas y campesinos, como es el caso, de Sitracovi, Sitracaña, Upagra y otras alternativas sindicales en construcción, como la Asociación Nacional Campesina, el sindicato de trabajadores agrícolas del Valle Central, y la creación de la Unión de Trabajadores Fabriles; lo mismo que el fortalecimiento de federaciones existentes como la FENATRAP en el caso de los empleados públicos.

Por otro lado, Fulton también dijo, que además de todo lo anterior, la Comisión Sindical tiene dentro de sus proyectos para este año, la apertura de una oficina legal que brinde asesoría en el campo sindical y agrario, a las distintas organizaciones de estos sectores; al igual que el estructurar y brindar una serie de cursos de formación sindical clasista, que permitan la formación y el desarrollo de cuadros sindicales, cada vez más necesarios, en cuanto se desarrolla el movimiento obrero y popular.

En la actualidad, el triunfo del Sindicato de Trabajadores del Calzado y Afines (SITRACA), la inminente huelga que se desarrollará en la fábrica de galletas Pozuelo, la lucha de los campesinos de Tenorio por el derecho a la tierra, la huelga de los cañeros del Tempisque, el triunfo de los trabajadores de Cooperativa Victoria en relación a la demanda hecha contra la empresa, por violación a los acuerdos estipulados en el convenio firmado después de la huelga de 1976, lo mismo que la lucha contra el C.N.P. para que respete los acuerdos con los maiceros de UPAGRA, son todas tareas que han girado bajo la orientación de nuestra Comisión Sindical, concluyó Arias.

## ANTE FRACASO DE CONCILIACION Trabajadores de Pozuelo en huelga

Como consecuencia de la negativa de la gerencia de la Empresa Pozuelo Sociedad Anónima, a presentarse ante un proceso de conciliación para resolver el pliego de peticiones presentado meses atrás por el Sindicato de Trabajadores de Pozuelo S.A. (SITRAPSA), los empleados de esta empresa, se han declarado en huelga.

Por otro lado, el martes 26 de junio, SITRACA realizó una asamblea general, que contó con una numerosa participación de los trabajadores, en donde se analizaron los resultados de la negociación, y al mismo tiempo, los miembros del sindicato, evidentemente estimulados por los resultados obtenidos, expresaron su disposición de continuar fortaleciendo su organización para enfrentar con éxito sus futuras luchas reivindicativas.

El mencionado Pliego de Peticiones que fue aprobado por ambas partes, consta de un total de 17 puntos, dentro de los que se destacan, el reconocimiento por parte de la empresa de su propia organización, es una de las conquistas más importantes.

## Con su lucha obreros alcanzan importante victoria : Avanti

Como consecuencia de la ley, y que la empresa ha violado una y otra vez, los acuerdos estipulados en el Código de Trabajo, y que en una oportunidad el Juez exigió a la Empresa que presentara la delegación patronal para iniciar de inmediato la conciliación, pero la empresa se negó a hacerlo, imposibilitando de esta manera todo acuerdo posible.

Por su parte, miembros de la Junta Directiva, manifestaron que de parte de los trabajadores, existe una gran disposición en consolidar al SITRACA, ya que el triunfo que se ha obtenido en esta oportunidad, nos ha mostrados; aumento general de salarios en un 10 por ciento y muchas otras reivindicaciones de gran beneficio para los trabajadores.

La gran mayoría de los afiliados del sindicato, han manifestado su satisfacción por lo logrado, y consideran que el reconocimiento por parte de la empresa de su propia organización, es una de las conquistas más importantes.

La importancia de contar con nuestros propios instrumentos organizativos, dijeron.

Por otro lado, el martes 26 de junio, SITRACA realizó una asamblea general, que contó con una numerosa participación de los trabajadores, en donde se analizaron los resultados de la negociación, y al mismo tiempo, los miembros del sindicato, evidentemente estimulados por los resultados obtenidos, expresaron su disposición de continuar fortaleciendo su organización para enfrentar con éxito sus futuras luchas reivindicativas.

Es así como, la inmensa mayoría de los trabajadores de Pozuelo, no les ha quedado más que un camino, que la empresa lo está obligando a tomar, para exigir que se cumplan las reivindicaciones planteadas en el pliego de peticiones: el camino de la huelga. Los trabajadores también manifestaron, que van a pedir al Juez de Trabajo que declare al movimiento de huelga como un movimiento absolutamente legal, ya que sólo SITRAPSA es el que se ha enmarcado por el camino de la ley, y ha sido precisamente la empresa quien ha violado, los acuerdos estipulados en el Código de Trabajo costarricense.

Según criterios del Secretario General de SITRAPSA, Eugenio Barrantes, todas las maniobras impulsadas por la empresa para evadir el proceso de conciliación han sido rechazadas por los tribunales. Barrantes también enfatizó que en el actual conflicto en Pozuelo, solamente el sindicato se ha enmarcado por el camino de

## EN ALAJUELA:

## Vecinos de calle Morera luchan por vivienda

La Junta Comunal de "Calle Morera" de Alajuela realizó el pasado 24 de junio una asamblea general, en la cual se tomaron importantes acuerdos.

Dentro de los más destacados se mencionan los siguientes: -Se nombró nueva Junta Directiva, quedando integrada de la siguiente manera: Francisco Arias Herrera, Presidente; Minor Picado Zamora, vicepresidente; Guiselle Castro, secretaria de actas; Cruz Quirós, tesorera; Juana Bolaños como vocal y Cecilia Miranda como fiscal.

Se llegó al acuerdo de cambiar el nombre de "Calle Morera", por el de "Barrio Morera".

La Junta Comunal de este lugar fue fundada hace varios años, como una necesidad de la comunidad, ante el desalojo que pretendía hacerles la Municipalidad de Alajuela, bajo la argumentación de que ese sitio era una calle pública. Sin embargo, los vecinos afirmaron que el verdadero dueño de esa calle don Ernesto Morera (ya fallecido) nunca hizo traspaso alguno a la Municipalidad.

Esta institución, incluso, en una oportunidad envió sus tractores derribando algunas casas, pero la comunidad se movilizó para defender sus viviendas, logrando frenar los propósitos de la Municipalidad.

Posteriormente, la situación se agravó, ya que Jaime Solera Benett compró los terrenos contiguos y trató de presionar a la Municipalidad para que eliminara el caserío, diciendo que sus terrenos se desvalorizaban por la presencia de ese caserío; pero tales intentos resultaron fallidos.

Actualmente, la Junta Comunal está luchando por la reconstrucción de 23 casas, y al mismo tiempo que la Municipalidad les proporcione luz eléctrica y agua, para ir logrando el desarrollo de la barriada, en donde hoy habitan un importante número de trabajadores.

## El Trabajador

ORGANO CENTRAL DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO (MRP) PARTIDO DE LOS TRABAJADORES

PRIMERA QUINCENA DE JULIO 1979

VALE 1 COLON APARTADO 809 ALAJUELA COSTA RICA TEL: 22 46 80